

# LA SONRISA EN LA SOMBRA

**Juan Francisco Delgado Morales** Director del Consorcio Fernando de los Ríos



Dirige un 'imperio' público dedicado a fomentar el uso de las nuevas tecnologías de la información

La huella digital de Juan Francisco Delgado Morales es inmensa. Por algo es el director general del Consorcio Fernando de los Ríos, un 'imperio' público dedicado a fomentar el uso de las nuevas tecnologías de la información en Andalucía. Para dar ejemplo, Delgado ha ido dejando un rastro casi inabarcable en Internet. Está por todas partes: en la Wikipedia, en Facebook, en Twitter... Si alguien curioso 'se hace un google' -una búsqueda- con el nombre y los apellidos de este jienense de Mancha Real -licenciado en Psicología y padre de tres hijos-, la pantalla le devolverá más de 1.600.000 resultados, que no está mal. Son tantos los datos sobre él que hay en el ciberespacio, que este perfil podría limitarse a ofrecer una relación de enlaces para que el lector construye al personaje a su antojo.

Y no es que 'Juanfran' -que es como le dicen los que le conocen bien- sea un exhibicionista, un hombre ávido de protagonismo. En realidad, es todo lo contrario: siempre le ha gustado mantenerse en un segundo plano, en la sombra. «Ese es su territorio natural: cerca de los que están en la línea de fuego, pero sin llegar a pisar la línea de fuego. Si se queman ellos, él también, si triunfan ellos, él también, pero, en los dos casos, menos... con lo bueno y lo malo que eso comporta», explica un periodista, un gremio con el que Delgado siempre ha mantenido una estrecha relación.

## En el Ayuntamiento

«Yo diría que hasta lo pasa mal si alguna vez tiene que asomarse a la primera fila. Para él, lo importante es el equipo», comenta José Moratalla, exalcalde socialista de Granada y uno de los mejores amigos del protagonista, seguramente a su pesar, de esta página.

Entre 1999 y 2003, ambos compartieron la aventura de dirigir los destinos de la ciudad de la Alhambra: Moratalla, en la línea del frente y Delgado, como jefe de gabinete del regidor socialista, siempre a su lado. «Yo le había conocido antes, cuando formaba parte del equipo de psicólogos de la Diputación



**Nuevas tecnologías.** Juan Francisco Delgado Morales ha sido un adelantado a su tiempo. :: GONZÁLEZ MOLERO

Provincial, y ya entonces me llamó la atención su capacidad de análisis y de trabajo. Así que conté con él cuando tuvimos que gobernar el Ayuntamiento. No me equivoqué. Era y es una persona muy brillante, honrada y muy trabajadora: de esas que nunca dicen 'no' a ningún reto», enfatiza Moratalla.

Según el exalcalde del PSOE, 'Juanfran', que comenzó su carrera política junto a Francisco Vallejo cuando este era el primer edil de la localidad jienense de La Carlina, es un 'solucionador de problemas' nato, una especie de 'señor Lobo' -el tipo que reparaba los marrones en los que se metían la pareja de pistoleros chiflados de 'Pulp Fiction'-, pero en amable. Nada que ver con el tétrico y patibulario carácter del personaje de la película de Tarantino. Delgado es, por encima de cualquier otra cosa, una sonrisa: «No la pierde ni para darte malas noticias», explica casi con asombro una persona que lo trató bastante cuando era el hombre de confianza de Moratalla.

«Siempre se ha sabido manejar muy bien con los medios de comu-

nicación. Antes y ahora. Conmigo se portó muy bien. Si necesitaba un dato que algún concejal no quería darme, él me lo buscaba; si precisaba de una aclaración del alcalde, me lo ponía al teléfono. Y en alguna ocasión hasta le llamé para que me confirmara que no iba a meter la pata con alguna información. Y de alguna me salvó», describe otro reportero las habilidades de Delgado.

«Recuerdo que, estando en el Ayuntamiento, un grupo de vecinos de la Zona Norte acampó en la Plaza del Carmen. No sabíamos muy bien qué hacer y Juan Francisco tomó la iniciativa. Bajó a la calle con mi secretaria y dieron la cara. Escuchó a aquellas personas con su amabilidad habitual, porque sabe escuchar muy bien», rememora de nuevo Moratalla.

**«En los 90 ya era un internauta activo, cuando en Granada muy pocos tenían Internet»**

Lo dicho, la sonrisa es su carta de presentación. Aunque pinten bastos.

## Activo y tranquilo a la vez

Otro detalle que resaltan los que le conocen: es muy activo, se mueve tanto que hay veces que parece que hay dos 'Juan Franciscos', pero, a la vez, transmite sosiego. Es la cuadratura del círculo, pero a él le sale. Se nota que es psicólogo -tiene un blog, cómo no, en el que ofrece consejos sobre salud mental: <http://www.ayuda-psicologica.info/>-.

Probablemente fue esa inquietud la que le llevó a ser un pionero en la Red. Porque su romance con Internet no es de hace dos días. No es un recién llegado. Estuvo ahí cuando la revolución que ha cambiado el mundo comenzaba a desmenuzarse. «Lo conocí en la década de los noventa del siglo pasado y en aquella época ya era un internauta activo. Y entonces, en Granada, muy pocos tenían Internet. Pero él ya hacía sus pinitos. Incluso abrió una consulta de psicología 'on line', rememora otro testigo de las andanzas de Delgado.

Deportista -le gusta la bicicleta-

cuando puede y amante de perderse entre los olivos para degustar un buen almuerzo campero, hay también quien afirma que 'Juanfran' es «un tanto maquiavélico», pero que lo disimula muy bien. Es lo que tienen las sonrisas, que desarmen...

Y, más o menos, esto es todo. El resto está a un 'click' de distancia, en Internet... «Juan Francisco Delgado es licenciado en Psicología, diplomado en Pedagogía por la Universidad de Granada, máster en Gerencia de Servicios Sociales por la Universidad Autónoma de Madrid, Exdirector del Área de Bienestar y Derechos de la Ciudadanía de la Diputación de Granada, actualmente es el director general del Consorcio Fernando de los Ríos -que está formado por la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía-. También fue elegido, por unanimidad de todas las comunidades autónomas y diputaciones provinciales, presidente de la Asociación de Comunidades de Redes de Telecentros de España etc...».

Solo una cosa más: ni en esta página de añejo papel, ni en la Red, encontrará el lector la edad de 'Juanfran'. ¿Coquetaría? Parece que sí.